

ASSOCIATION BRETONNE DES AMIS DE SAINT JACQUES DE COMPOSTELLE

COMPTE-RENDU du CONSEIL d'ADMINISTRATION DU 11 juin 2022

Le conseil d'administration convoqué le 25 mai s'est réuni à 9H30 dans l'établissement des frères de Ploermel 1, bd Foch, sous la présidence de Jean Marc FERRAND.

Étaient présents

Côtes d'Armor :

Denis Charles, Michel Milliancourt, Jacques Roué-Daeron

Finistère :

Jean-Marc Ferrand, Marine Ruffat, Marie Annick Corre,

Ille-et-Vilaine

Martine Queffrinec, Hubert Bonnefond,

Loire-Atlantique

Bernard Jacquet, Michel Bugeau, Béatrice Defontaine, Gilbert Lefizelier

Morbihan :

Catherine Le Brun, Henri Panheleux, Maurice Pepey, Jean Luc Danet

Excusés

Pour les Côtes d'Armor : Maryvette Thepault (pouvoir à Michel Milliancourt). Hervé Chapelet, Jacky Cadorel (pouvoirs à Denis Charles).

Pour le Finistère : Pierre Nedellec (pouvoir à MA Corre), Françoise Bartissol (pouvoir à MA Corre)

Pour l'Ille-et-Vilaine, Didier Martin (pouvoir à H Bonnefond) Pierre Le Glatin (pouvoir C Le Brun), Nathalie Marin (pouvoir M Queffrinec)

Pour La Loire Atlantique : Armelle Le Callo (pouvoir B Jacquet), Bruno Baroni (pouvoir B Jacquet).

Pour le Morbihan : Françoise Nardon, Sabine Poisson de la Motte, (pouvoirs à Catherine Le Brun)

Absent:

Pour le Finistère : Yvon Loaec.

Pour l'Ille-et-Vilaine : Béatrice Gainche,

soit 28 présents ou représentés et deux absents.

Nous avons commencé la réunion à 10 h après le café d'accueil et le montage de la nouvelle exposition à la cafétéria de la Maison des Frères.

1) Adoption du procès-verbal de la réunion précédente :

Le compte rendu de la réunion du CA du 2 avril ainsi que les comptes rendus des réunions de bureau sont adoptés à l'unanimité.

2) Informations d'actualité jacquaire :

- *AG des haltes pèlerines* : Catherine Le Brun représentait l'association effectué le compte-rendu.

Nous avons évoqué la conférence organisée à Nantes par Le Pèlerin avec la présence de Gaëlle de la Brosse, des Haltes Pèlerines. Hervé de Lantivy, membre de l'association Bretonne y présentait son chemin.

A une question sur l'association des Haltes Pèlerines qui communique de façon importante (presse, radio, TV) le président rappelle que chaque délégation est autonome pour assurer la promotion et la communication de ses activités et prendre toutes les initiatives adaptées. Avec les moyens d'informations à disposition, elle peut faire savoir et s'impliquer dans des opérations départementales. Nos actions sont nombreuses et il appartient à chacun de les valoriser, de profiter de plusieurs opportunités pour montrer à nos adhérents ce que nous faisons.

Rappelant que tout le monde n'a pas forcément « la fibre » pour communiquer, le CA note qu'une stratégie et

une équipe consolidée est souhaitable en la matière.

Béatrice Defontaine propose un groupe de travail pour engager une réflexion sur le sujet.

Bernard Jacquet et Henri Panheleux précisent que la communication faite par les Haltes Pèlerines nous est aussi bénéfique. Le-président confirme qu'il y a de la place pour tout le monde mais de façon organisée et structurée. Nous devons garder le sens de nos valeurs . C'est l'ADN de notre association.

- AG des chemins du Mt saint Michel :Martine Queffrinec représentait l'association et a présenté le compte-rendu. L'association a un salarié, perçoit des subventions et a des recettes via la vente de credenciales. A la rentrée de cette automne, JM Ferrand et M Queffrinec seront présents à une rencontre avec l'association des Chemins du Mt St Michel ce qui nous permettra de préciser le fonctionnement et nos positions respectives sur cette voie.

Le président a rappelé que nous sommes une association non confessionnelle qui fonctionne avec les adhésions de ses membres sans recours à des subventions afin de conserver son indépendance et sa liberté d'actions.

- La Société Française fête à Paris les 11 et 12 juin ses 70 ans, nous étions invités mais ne pouvons pas être présents. Notre président s'est entendu avec le Président Patrice Bernard et l'a convié à notre AG 2023.

-Le Forum des Chemins (le Pèlerin magazine) se tenait à Paris, nous étions représentés par Pierre-Yves Unguran,sur son propre stand, à qui nous proposerons un dédommagement pour ses frais à hauteur de 60 euros. Le CA donne son accord à ce versement.

Il faudrait que l'an prochain notre association soit représentée car tous les acteurs des Chemins tiennent un stand.Michel Bugeau précise qu'il est possible de déplacer le chœur à Paris à cette occasion.

Un forum des Chemins organisé par le Pèlerin et l'association des haltes pèlerines à se tiendra à Nantes les 31 mars et 1^{er} avril 2023, Il est souhaitable que nous participions.

-La fédération Française (FFACC) recherche des moyens financiers et des bénévoles pour gérer l'accueil au Puy en Velay et assurer son développement. Elle participe à la création d'une union jacquaire européenne et souhaite mieux représenter l'ensemble des associations jacquaires et les chemins vis à vis de l'Agence des chemins de Compostelle et la FFRP .

3) Le Bourdon, Point d'étape par Henri Panheleux

Il rappelle que le planning est respecté. Le mail d'information aux adhérents est parti, il y aura un courriel de rappel début juillet.

Il reste à trouver une salle pour le concert à Santiago, c'est la priorité. Une réponse est attendue sous huitaine.

Le planning du groupe de travail est suivi, et une visio Arc Atlantique sera programmée prochainement.

L'hébergement de JC Bénazet est organisé les 24,25,26 juillet avec l'équipe du 44 et à partir du 22 juillet dans le 56

A Blain, l'annonce de la conférence et du concert sont pris en charge par la mairie. (affichage électronique). Le courrier aux mairies des villes traversées partira le 20 juin.

Le programme de Blain du 24/07 est arrêté, il est en annexe au PV.

Santiago : le lundi 3 octobre journée bretonne. Le programme est en annexe au PV.

Le chœur jacquaire chantera la messe. Une adhérente fait un don pour financer la messe (450 €).Des aubades pourront se tenir en ville en fonction des autorisations en cours. Il en est de même pour Fisterra et Muxia.

Communication : La page d'accueil du site sera dédiée à l'opération. Une carte avec la position quotidienne du bourdon et des photos permettront de suivre son avancée.

Des contacts avec les médias nationaux, régionaux et départementaux sont à organiser dans la deuxième quinzaine de juin.

Un groupe Facebook : « Un bourdon Breton vers Compostelle » est créé, il présentera environ 3 photos/jour.
La presse : création d'un dossier de presse, il sera remis aux délégués pour les rédactions régionales, départementales et locales.

Transmission des photos : chaque référent recevra les coordonnées des gestionnaires Facebook prochainement.

Adhérents sans internet : les contacter individuellement.

Remerciements aux sculpteurs, aux référents : cela peut être un jacquet d'honneur , des remerciements lors des cafés jacquaires...

Le Président remercie l'équipe d'organisation : Henri, Jacques, Yves, Rose ...pour leur implication et motivation qui permettent la mise en place de ce beau projet.

4) Le déplacement du Chœur à Santiago

Il y a 59 lits réservés pour 65 demandes, dont 24 choristes, et la création d'une liste d'attente. Le courrier d'attente est prêt.

Le coût du voyage est fixé à 500 €/personne (497 € + 3€ pour la prise en charge du repas du chauffeur) auquel peut s'ajouter une assurance à 22€/personne.

Le paiement se fera uniquement par Hello Asso ce qui permettra aux participants de valider les conditions générales de vente qui doivent être acceptées.

Possibilité de covoiturer pour se rendre à Santiago : création d'un Forum ? À étudier.

Le déplacement de la cheffe de chœur et le supplément chambre solo sera pris en charge par l'association, il lui restera à régler ses repas du midi et le supplément annulation.

A l'occasion de la messe, les choristes auront des places réservées, la cathédrale réserve 10 places supplémentaires. Henri propose de les attribuer à l'avance. Il y aura environ une centaine de membres de l'association présents à Compostelle, chacun pourrait avoir un signe de reconnaissance (badge, foulard ..).

5) La nouvelle expo, présentée par Bernard Jacquet

C'est une très belle réalisation, un très beau travail de la commission Patrimoine.

Elle est composée de 20 panneaux en format roll up

L'asso a demandé la création de 105 panneaux/département et en a reçu 100.

Le CA vote à l'unanimité la création d'un panneau 20 supplémentaire qui présente l'asso.

L'expo peut se dissocier en 2 ou 3 parties /thèmes. Chaque thème a une couleur de fond différent. On va recevoir de Duplijet le descriptif de l'exposition.

Chaque panneau et chaque carquois sont numérotés. Les panneaux sont à monter avec précaution et sont d'un usage exclusivement pour l'intérieur.

L'exposition fera l'objet d'une annonce (mairie, OT, musées ..) ainsi qu'aux adhérents qui peuvent assurer sa promotion.

6) La Charte des valeurs de l'association

Face à la professionnalisation, à la transformation du Chemin en simple chemin de randonnée, le Président souhaite mettre en avant les valeurs de notre association par la création d'une Charte.

Le sujet est vaste et doit impliquer un maximum d'adhérents qui croient aux valeurs du Chemin.

Le Président propose de constituer un groupe de travail. Il y aura une réunion de bureau, courant novembre, après le retour du Bourdon pendant laquelle nous fixerons une trame de travail.

Un courriel d'information, de présentation du projet sera transmis aux adhérents, pour recenser des volontaires. Chaque département organisera une ou des réunions de travail , fera une synthèse qui sera travaillée par le groupe constitué.

La Charte pourrait être présentée à la prochaine AG.

7) AG 11 mars 2023 à Nantes : *Bernard Jacquet*

- L'amphi est réservé pour 300 places et il y a la possibilité de mettre un écran dans une salle annexe. Il y aura de la restauration sur place au collège-lycée du Loquidy.
- Il est souhaitable de laisser plus de temps au moment du repas pour permettre aux adhérents de se retrouver.
- Il serait opportun d'y inviter les associations de l'Arc Atlantique qui auront participé au Bourdon.
- Nous avons eu une discussion sur la liste des officiels à inviter, nous ne convierons pas l'évêque à notre assemblée générale en respect de notre statut non confessionnel.
- Les photos, films, témoignages etc.. du Bourdon pourront être le support de l'animation de l'après-midi.

8) FACEBOOK Compostelle Bretagne : *JM Ferrand en l'absence d'Yves Bouliou*

Il a été décidé de créer un compte commun Compostelle Bretagne. Le contenu sera strictement jacquaïre (actualités locales, régionales..). En attendant, les comptes départementaux continuent d'exister. JM Ferrand va contacter Nathalie pour fixer les règles de fonctionnement du compte. Il faut trouver un « pilote » régional avec des copilotes départementaux pour l'alimenter. Il faudrait que chaque département communique un nom à Yves Bouliou.

9) Questions diverses

- Les déclarations à la Sacem :

Michel Bugeau fera des déclarations pour chaque concert. Sans réponse de sa part, il peut être constaté une absence de taxation.

- Hello Asso et les nouveaux adhérents :

A l'unanimité, nous avons décidé d'utiliser Hello Asso seulement pour les renouvellements. Cela pour garder le contact avec les nouveaux adhérents lors des permanences, ce qui est une des richesses de l'association. De plus, cela nous obligerait à expédier les credencial, donc un coût supplémentaire.

Nous allons étudier la possibilité d'utiliser un accès wifi dans les permanences pour les 1ères adhésions.

- Les écrivains pèlerins : certains souhaiteraient être présents sur nos stands lors des forums et salons du tourisme. A étudier la création d'une sorte de Salon du Livre avec nos écrivains pèlerins qui ne sont pas des professionnels.

-Absence de la secrétaire : La secrétaire risque d'être absente au prochain CA du 26 novembre. Elle propose de le préparer et demandera que quelqu'un fasse le compte-rendu à sa place.

10) Finance et adhésions.

Le CA valide les comptes présentés en l'absence de Pierre Le Glatin. Ils sont annexés au présent PV.
Nous retrouvons un bon niveau d'adhésions.

11) Actualités des Commissions

La commission Communication :

Revue Ar Jakez, nous ferons un « petit » numéro en juillet pour laisser de la place au Bourdon dans le numéro d'Octobre.

Commission Hospitalité :

On invite les hébergeurs à adhérer, on n'impose pas, l'adhésion est recommandée et permet de participer à la vie de l'association.

Pour devenir hospitalier, contacter Armelle Le Callo.

Le Chœur Mouez Ar Jakez : présenté par Michel Bugeau

Répétitions pour les concerts de Blain et Santiago

Il faudra apporter des CD pour les vendre à Blain et Santiago (5€) qui seront à terme remplacés par des fichiers MP3 en vente sur le site.

Prévoir une affiche pour annoncer le concert et la messe chantée à Santiago à déposer au bureau d'accueil des pèlerins Webcompostella.

Lors du dernier concert de Dinard, les paroles d'un chant ont été distribuées à l'assemblée et cela a permis à tous de chanter, l'expérience est à renouveler.

La Commission Informatique :

Nathalie a transmis à chacun les mots de passe et les modes opératoires pour Microsoft 365. Vous pouvez contacter Nathalie en cas de problème de connexion. Elle s'attaquera à la mise à jour du site à la rentrée.

La Commission Chemins : présenté par Maurice Pepey

- Il y a une demande d'intégration des nos traces sur IGN Rando. Hubert Bonnefond ajoute que Cirkwi souhaite aussi le faire.

La FFACC contactera Maurice pour qu'il leur transmette nos traces pour compléter la cartographie des Chemins français. Hubert Bonnefond sera associé à cette mission.

- L'application téléphone portable ne fonctionne pas sur Android et sur les i phones. Jean Marc Ferrand craint que l'investissement fait soit perdu. Il va relancer le prestataire par l'intermédiaire de Christian Hardy. En attendant Henri propose l'utilisation de mappy.cz sur lequel les chemins de Compostelle du sud de la France sont répertoriés et la géolocalisation fonctionne.

La commission Patrimoine : présentation de l'exposition sur le prochain Ar Jakez.

12) Actualités des Délégations

Tous les départements auront des animations prévues à l'occasion du passage du Bourdon.

Côtes d'Armor :

La Délégation a des problèmes d'effectif pour gérer les 4 permanences dès qu'il y a un absent.

Un guide Ouest-France sur la chapelle de Merléac écrit par P Huchet est sorti.

Le film de Laurent Granier a réuni environ 250 personnes et a permis de parler de l'association.

Finistère :

Il y a eu 70 remises de Jakezstella, la pose d'une jolie vitrine en bois à Pont Croix à l'occasion du départ du Bourdon.

Ille et Vilaine :

Le département a organisé une marche avant le concert de Dinard. Il y aura la bénédiction de l'autel de la chapelle de Drouges. L'assemblée générale 2024 aura lieu le 16 mars à Laillé.

Loire Atlantique :

Il y a eu la sortie de printemps et la présentation du film de Laurent Granier. La journée du retour est prévue le 3 décembre à Nantes.

Morbihan :

La délégation a fait sa sortie de printemps, a accueilli Karine Boivin pour la conférence et l'atelier de marche. Il y a eu une réunion à Branderion pour l'organisation de l'inauguration du gîte et le Bourdon.

Il y aura une réunion pour l'inauguration du tronçon Lorient-Hennebont pendant le FIL avec la présence de la Galice.

La sortie d'automne se tiendra le 16 octobre au lieu du 9 octobre.

Rien n'étant plus à l'ordre du jour la séance est levée à 13h40.

Prochain conseil d'administration le 26 novembre 2022

